

El Ayuntamiento de Elche colabora con el IES Pedro Ibarra para su viaje a El Sáhara



La concejala M^{ra} Carmen Bueno y el director del Pedro Ibarra, Juan A. Maciá

S. P.- El Ayuntamiento de Elche y el Instituto Pedro Ibarra firmaron ayer un protocolo de colaboración para el viaje que este centro ha planeado a El Sáhara. "Es importante que la comunidad educativa tenga conocimiento de los países más necesitados y que la experiencia que traigan sea compartida por otros", señaló la concejala de Cooperación e Inmigración, M^{ra} Carmen Bueno que firmó el convenio con el director del instituto, Juan Antonio Maciá.

El viaje se llevará a cabo del 13 al 23 de abril e irán a Tindouf 13 alumnos, que enseñarán castellano a los habitantes de esta población, dos profesores, tres técnicos de vídeo para realizar un reportaje sobre este intercambio de culturas y una enfermera. El presupuesto de esta expedición es de 11.000 euros entre el viaje y algunas cosas necesarias para la población de Tindouf como ropa interior, una televisión con batería y un generador de luz.

ELCHE

AGRICULTURA | 10 |

Las sanciones a Agroespaña por fraude en las subvenciones de la UE suman 3 millones



XACOBEO | 12 |

La Capilla ofrecerá a la iglesia de San Mar

Catorce alumnos ilicitanos darán clases de español en campamentos saharauis

El proyecto intercultural, único en su género en España, está organizado por el Pedro Ibarra e incluye el traslado de un generador eléctrico y material escolar

G. MARTÍN ELCHE

Los 200.000 refugiados saharauis que desde hace 20 años se encuentran viviendo en los campamentos de Tindouf, en Argelia, forman el único pueblo que mantiene el castellano como segunda lengua, en el continente africano. Esta circunstancia, unida a la escasez de recursos de las escuelas de los campamentos, hicieron surgir una iniciativa intercultural y solidaria en la comunidad educativa del instituto Pedro Ibarra, hace algo más de un año. El proyecto se ha ampliado a otros dos institutos, Cayetano Sempere y Asunción se así como al departamento de Psicología de la Universidad Miguel Hernández, y se materializará finalmente en abril, desde el 13 al 24, en uno de los campamentos de refugiados.

La iniciativa pretende aportar un pequeño respaldo al mantenimiento del idioma castellano entre los saharauis y, por ende, al sostenimiento de un intercambio cultural entre ambos pueblos, a la vez que favorecer las relaciones humanas entre los estudiantes ilicitanos y los escolares de los campamentos. ¿Cómo hacerlo se preguntaron alumnos y profesores del Pedro Ibarra? La respuesta fue unánime y consistió en convertir a los estudiantes de Elche en profesores de español.

Los catorce estudiantes, todos ellos de bachillerato y con edades comprendidas entre 17 y 20 años, tienen una experiencia docente nula, por lo que se pensó en la es-



PRESENTACIÓN. El director, con los profesores y los estudiantes que viajarán. / PACO UCLLES

El viaje a Tindouf costará más de 15.000 euros a los organizadores

PARTICIPANTES

► Institutos: viajarán a Tindouf 10 estudiantes del Pedro Ibarra, uno de La Asunción y otro del Cayetano Sempere.
► UNPE serán dos estudiantes de Pir

G. MARTÍN ELCHE

Pedro Ibarra para la compra del



El alcalde de Elche con los profesores del IES Pedro Ibarra que viajaron a Zug / Canito

Alumnos del IES Pedro Ibarra destacan el trato humanitario de los niños saharauis

M. Jurado.- Los alumnos del Instituto de Enseñanza Secundaria Pedro Ibarra de Elche que impartieron clases de castellano a niños refugiados de los campamentos de Zug, al sureste de Argelia, se reunieron ayer con el alcalde, Diego Maciá, para contarle de primera mano los resultados de esta primera experiencia realizada por estudiantes de un centro de secundaria.

El proyecto fue una propuesta de este centro de estudios que tuvo una gran acogida por parte de la concejala de Educación, que apostó por ella. Se trata de la primera experiencia de estas características que se realiza por estudiantes, que en la mayoría

de los casos, no han cumplido la mayoría de edad. Éstos estuvieron en el Sáhara durante diez días, desde el 13 al 23 de abril, fueron un total de 19 alumnos, junto con dos profesores y una enfermera. La labor de estos jóvenes ha sido impartir clases de castellano a niños saharauis, y al mismo tiempo tener la ocasión de conocer los campamentos y la situación en la que viven sus familias. Según explicó la alumna Estefanía Aguilera, "los niños han sido muy participativos y nosotros hemos aprendido algo de su lengua y de sus costumbres, hemos recibido de ellos un trato muy humanitario y solidario.

Experiencias educativas

Leopoldo David Bernabeu



Un grupo de estudiantes del Instituto de Enseñanza Secundaria Pedro Ibarra, fueron ayer recibidos por el alcalde con el fin de que

les contaran cómo habían vivido la experiencia de dar clases a niños de los campamentos de Zug, al sureste de Argelia. Una de las jóvenes contó como anécdota personal que cuando una de sus zapatillas se rompió, los niños le ofrecieron sus propias sandalias para que no anduviera descalza. Seguro que es una de las muchas experiencias que tuvieron y que siempre recordarán. Ésta probablemente será la mejor forma de educar en solidaridad, ver que alguien que está peor que tú está dispuesto a ofrecerte lo poco que tiene. Dicen que la mejor escuela es la calle, y en otros casos, como éste, la inmersión social y cultural en otros países.

ENCUESTA

¿Está satisfecho con la temporada realizada por el ELCHE C.F.?

Vota en

www.prensaynoticias.com

El Elche C.F. participará en un proyecto educativo con niños saharauis en Tindouf

N. E.- El Elche C.F., junto con otras instituciones públicas y privadas, participará en el proyecto educativo de solidaridad con los niños refugiados saharauis en el campamento de Tindouf. Así lo anunció ayer en nombre del club, Óscar Morales, junto con los responsables del proyecto.

La colaboración consiste en la entrega de material deportivo para el colegio de Zag y la entrega de una camiseta firmada por toda la plantilla del Elche C.F. para la realiza-

ción de un sorteo de cara a recaudar dinero. El proyecto en Tindouf lo llevarán a cabo profesores y alumnos de segundo de BAT de los institutos Pedro Ibarra, la Asunción, Cayetano Sempere y estudiantes de Psicología de la Universidad Miguel Hernández. El proyecto está previsto que se desarrolle del 13 al 24 de abril. Consiste en la enseñanza del castellano a los alumnos del colegio de la daira de Zag, dentro de los campamentos saharauis.



Alumnos ilicitanos que enseñarán castellano a niños saharauis. Segarra

Alumnos del Instituto Pere Ibarra enseñarán castellano a los refugiados saharauis

J. M. GRAU

Alumnos del Instituto Pere Ibarra de Elche se convertirán por unos días en improvisados profesores de niños y adultos de los campamentos de refugiados saharauis ubicados en Tindouf interesados en aprender o mejorar su español. Esta es una de las numerosas acciones que se van a llevar a cabo con motivo del proyecto de intercambio cultural y educación solidaria que impulsa este centro de Secundaria y al que se han unido un alumno del Instituto La Asunción y otro del IES Cayetano Sempere.

En total, 22 personas, 12 de ellas alumnos de segundo de Bachillerato, y el resto estudiantes universitarios, profesores, una enfermera y un representante saharauí, se desplazarán del 13 al 24 de abril hasta la localidad argelina de Tindouf para conocer la vida y las costumbres del pueblo saharauí, ayudarles en cierta me-



Presentación del proyecto, ayer

didada con la entrega de material escolar y un generador de electricidad, y educarles para que mejoren su conocimiento del castellano. Para esto último, los alumnos de los institutos ilicitanos impartirán una serie de clases al

igual que lo harán sus profesores en otra serie de áreas. En global, se calcula que cerca de tres mil personas pueden verse involucradas o beneficiadas directa o indirectamente de este proyecto ideado el pasado año al crearse un grupo de trabajo para estudiar los conflictos existentes en el mundo.

Antes de partir, los estudiantes están conociendo las costumbres del pueblo vecino, se va a dedicar la semana cultural a esta comunidad y al regresar de este viaje escolar se difundirá la situación en que viven estos refugiados inmersos en un conflicto latente desde hace 28 años.

Los ilicitanos estarán alojados en casas de familias saharauis con el fin de impregnarse a fondo de esta cultura y posteriormente, de vuelta a Elche, dar a conocer a sus compañeros cuál es la realidad del pueblo saharauí a través de un reportaje audiovisual.